

「小学校区コミュニティ推進基本方針」を見直す

市民ワークショップ 通信

編集：那覇市役所 市民文化部 まちづくり協働推進課



那覇の未来を語り合う！ 市民ワークショップがはじまりました！！

那覇市では、今年度「小学校区コミュニティ推進基本方針」の改定に取り組んでいます！市民の皆さんと対話を重ねて方針の内容を検討します。この通信では、那覇市の地域コミュニティを考える「小学校区コミュニティ推進基本方針検討市民ワークショップ」で地域に主体的に関わる多様な市民の皆様にご参加いただき、活発な話し合いが行われている様子をお伝えしていきます！

■第1回市民ワークショップ開催

2025年7月25日（金）の18時30分から2時間にわたり、なは市民協働プラザにて第1回目のワークショップを開催しました。小学校区まちづくり協議会の関係者をはじめ那覇市協働大使の方や自治会、民生委員、NPO法人、社会福祉協議会、市民活動団体など多様な立場から34名の市民が参加し、那覇市のコミュニティの現状と小学校区まちづくり協議会への理解を深め、その可能性と方針改定の必要性を話し合いました。



ワークショップは、那覇市市民文化部の加治屋理華部長の開会の挨拶でスタート。その後、参加者の皆様による自己紹介が行われ、和やかな雰囲気の中で始まりました。那覇市の地域コミュニティの現状や、各小学校区まちづくり協議会（与儀、石嶺、那覇）の1分紹介、今回の方針改定に至る経緯について説明があった後、いよいよグループワークへ。

今回のメインテーマは、「校区まちづくり協議会が生み出す価値」と、それを「実現するために必要なコト・モノ（ヒト・モノ・コト）」でした。参加者は少人数のグループに分かれ、活発な議論を繰り広げました。各グループからの発表では、それぞれのユニークな視点から、まちづくりの価値や課題、そしてその解決策が共有されました。

■参加者の声から見たこと

ワークショップを通じて、校区まちづくりの価値について、参加者の皆様からは「暮らしやすく、住みやすい、助け合えるまち」「みんなが安心安全に暮らせるまち」「地域全体が笑顔になる場」といった、まちづくりの究極的な価値が繰り返し語られました。

特に「つながり」の重要性が強く強調され、「対等な目線で繋がれる横の繋がり」「お互いを支え合う関係性」「いろんな人に声かけ、どんどん繋がっていく」といった多面的な捉え方が示されました。



熱気あふれるグループワーク！まちづくりについて真剣に話し合いました。参加者の主体的に話し合う姿勢やまとめる手法などファシリテーションの力が高く、那覇市の人材の豊富さを改めて認識しています。



また、実現するために必要なこととして、「人材育成」、特に「若い世代の参画」が不可欠であること、「資金」や「場所」といった活動基盤の確保、「属人化しない運営手法」や「入りやすさと出やすさを重視した緩さ」、そして「行政連携」や「他の組織とのコラボレーション」の重要性も議論されました。何よりも「自分が楽しむこと、ワクワク感」が、活動を継続し地域を活性化させる原動力となるとの意見も多く出ました。

アンケート結果 ワークショップの理解度と満足度

第1回市民ワークショップの実施アンケート結果の一部です。詳細については、まちづくり協働推進課のホームページで公開しています。

【質問】那覇市のコミュニティの現状や小学校区まちづくり協議会への理解
参加者の大部分が、自身のコミュニティの現状や校区まち協について理解を深めました。



【質問】小学校区まちづくり協議会の可能性と必要性
多くの参加者が小学校区まちづくり協議会の可能性と必要性を感じています。



ワークショップの満足度については、全体的に高い結果となりました。その他の感想については、次のとおり前向きな意見をたくさんいただいています！

- ✳️校区まち協の最終ゴールを一緒に考えたいです。
- ✳️会場のみんが楽しそうに参加していることがとて

も印象に残った。すべてのまち協が楽しく盛り上げてほしい。この楽しさを地域住民とどう共有していけるかを考えることが重要。

✳️自分の考えを言葉にし、他の意見を聞く作業が楽しかった。まとめる、まとまる過程が有効に作用しますように。

✳️今後の方針の反映の仕方を詳しく教えてほしい。

次回のご案内 小学校区まちづくり協議会の目的や役割

今回のワークショップでの意見交換を踏まえながら、今後も継続的な話し合いを全5回開催します。次回は8月14日開催です！

【テーマ】小学校区まちづくり協議会の目的や役割

【開催日】
8月14日（木）
【時間】
18時半から20時半
【場所】
なは市民協働プラザ
2階 会議室①

担当者コラム

第1回目の市民ワークショップでしたが、参加者の皆様の熱意と創造性に溢れる意見交換に感動しました。それぞれのグループから発表される内容は、どれも那覇市の未来をより良くするためのヒントで溢れていました。地域は、そこに暮らす人々一人ひとりの声から生まれるものだ改めて感じました。残りのワークショップからどのようなお話が生まれるのかとても楽しみです！

那覇市 市民文化部 まちづくり協働推進課 電話：098（861）3846



校区意見交換会
開催します！

2025年10月26日（日）10時～13時
那覇市役所本庁舎1階ロビー



◀ワークショップで話し合われている内容やアンケート結果の詳細はこちら！